

# HONNEUR AUX "JUSTES"

13 OCT. 1987



Cette cérémonie a également été l'occasion pour le consul Michaéli, qui a fait valoir ses droits à la retraite, de faire ses adieux à la communauté juive. (Photo Henry Ely)

Le 5 juillet dernier au temple de la rue Villars, au cours d'une émouvante cérémonie Mme Manen, veuve du pasteur Manen, le pasteur Donadille et le pasteur De Pury recevaient le titre de "Justes devant les nations", haute distinction décernée par l'Etat d'Israël pour remercier les non juifs qui, pendant l'occupation allemande, avaient porté assistance au peuple juif pourchassé par l'occupant.

La communauté Israélite d'Aix avait décidé, elle aussi, d'honorer à la rentrée, ces trois pasteurs dont la vie, chargée d'Histoire, n'a craint aucunement de risquer les rigueurs de ce que d'autres ont appelé depuis, des "détails" de l'Histoire; mais des détails qui ont plus que jamais leur importance.

A la synagogue, rue de Jérusalem, la communauté Israélite toute entière avait organisé

une chaleureuse réception en l'honneur de ces "Justes" dont les noms sont de ceux qui sauvent l'honneur de l'humanité en une période où certains veulent tout simplement banaliser une monstruosité, comme le précisait M. Alfred Samoul, président de la communauté Israélite.

Le pasteur Manen, aujourd'hui décédé représenté par son épouse à la cérémonie avait aidé de nombreux juifs à s'enfuir du camp de transit des Milles, le pasteur Donadille et son épouse décédée elle aussi avaient tendu la main aux juifs dans les Cévennes tandis que le pasteur De Pury faisait de même dans notre région. Ils font partie désormais des 370 personnes en France à porter fièrement le titre de "Justes devant les Nations".

Le député-maire M. Jean-Pierre de Peretti Della Rocca, le docteur Jean-François Piçheral, vice-président du Conseil Général et de nombreuses personnalités assistaient à cette cérémonie au cours de laquelle le consul général d'Israël à Marseille M. Itzach Michaéli et son épouse ont fait leurs adieux à la terre de Provence qui les accueillait depuis une dizaine d'années.